



Antwort zur Anfrage Nr. 0095/2014 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais betreffend **Mietradstation in Mainz-Drais (FDP)**

Die Anfrage wird von der MVG wie folgt beantwortet:

Der Zeitplan der MVG für den Ausbau des Fahrradvermietsystems MVGmeinRad in Mainz sah für das Jahr 2013 die konzeptionellen Vorarbeiten und Untersuchungen und dann für 2014 ggf. eine Umsetzung der Erweiterung in die äußeren Stadtteile vor. Durch umfangreiche Arbeiten am System konnte die vorgesehene Untersuchung leider nicht wie geplant durchgeführt werden.

Die Arbeiten betrafen die notwendigen Anpassungen und Verdichtungen im Kernbereich der Stadt, nachdem sich die Nutzungszahlen 2013 im Vergleich zu 2012 von 145.000 auf fast 340.000 mehr als verdoppelt haben, den Beta-Test2 der zu einer weitgehenden Umstellung der Software des Gesamtsystems geführt hat, aber auch die massiven Vandalismusvorfälle mit über 100 zerstörten Fahrrädern über mehrere Monate im vergangenen Jahr. Vor diesem Hintergrund kann die Anfrage auch aus Sicht der Verwaltung und der MVG zurzeit leider nicht befriedigend beantwortet werden.

Zu den Fragen im Einzelnen:

Zu 1.)

Vergleichbare Untersuchungsgebiete sind nach den bisherigen Erkenntnissen andere, außerhalb des Autobahnringes und/oder erhöht liegende Stadtteile.

Zu 2.)

Wie oben erwähnt, liegen die Untersuchungsergebnisse noch nicht vor. Auch ohne detaillierte Ergebnisse unterscheidet sich die Nutzung des Systems an unterschiedlichen Stationen aber im Extremfall um den Faktor 50 (!). Neben der unterschiedlichen Nutzungsintensivität der Stationen gibt es zudem bei höher gelegenen Standorten, dies betrifft z. B. den Hartenberg oder den Bereich der Universität, Stationen bei denen mehr als jedes zweite Fahrrad über Verteilfahrten der Station wieder zugeführt werden muss. Dies hat erhebliche Auswirkungen auf die Wirtschaftlichkeit.

Zu 3.)

Die MVG geht z. Zt. davon aus, dass ein Bericht und eine Entscheidung über weitere Stationsstandorte erst vor der Fahrradsaison im nächsten Jahr möglich sein werden.

Mainz, 04.03.2013

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete